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週一，計順市甘穆寧菜市場，一名工人在一個攤位上補充優質大米。農業部計劃對進口
大米實施每公斤58披索的最高建議零售價，以解決所謂的暴利行為。

被指預算案部份項目「留空」

小馬直斥前總統杜特地撒謊
本報訊：「他在撒謊。」這是總統小馬

科斯回應前總統杜特地的指控。此前，杜特

土也指控2025年國家預算存在差異。

小馬科斯表示，杜特地身為前總統應該

知道這種事情是不可能發生的。

小馬科斯說：「他在撒謊。他曾是總

統，他知道有空白的總撥款法是無法獲得通

過的……他在撒謊。」

他補充說：「他撒謊，因為他很清楚這

種事根本不會發生。在菲律濱的歷史上，總

撥款法不允許出現未分配任何項目或資金的

條目，費用是多少，資金是多少。所以，這

是謊言。」

小馬科斯表示，民眾也可以在預算部網

站上查閱該文件。

他說：「查看2025年總撥款法，了解

是否真的像他們聲稱的那樣，存在一張空白

支票。看看這是否屬實，以證明我說他的聲

明是謊言的說法是正確的。這就是我的反

應。」

馬拉干鄢宮週一也譴責了杜特地的指

控，表示這些指控應被視為「刑事性」的不

實言論而予以駁斥。

文官長貝薩敏（Lucas Bersamin）表示，

杜特地等人的行為是散播錯誤訊息的行為。

貝薩敏在聲明中說：「包括前總統在內

的一些人惡意散播虛假消息，稱小馬科斯總

統簽署了2025年《總撥款法》的某些部分故

意留空，以便政府能夠簡單地填寫金額，像

一張空白支票。」

他補充說：「散播此類假新聞是純粹惡

意的，應受到犯罪譴責。在總統簽署成為法

律之前，2025年國家預算的每一頁都是經過

仔細審查的。」

貝薩敏強調，6.326兆披索的預算有兩

卷，厚厚的4,057頁，都經過了國會和預算部

數百名專業人員的詳盡審查。

然而，週一早些時候，巴尼洛表示，杜

特地的言論是基於納卯市第三立法選區眾議

員允加布（Isidro Ungab）的調查結果，並假

設小馬科斯簽署成為法律的總撥款法也存在

同樣的遺漏。

他解釋：「因此，前總統杜特地表示，

如果如允加布所指控的那樣，總撥款法是在

有缺陷的情況下被簽署的，那麼責任人可能

會入獄。」

前總統是在假設允加布的指控屬實，並

且如果「小馬科斯總統簽署的總撥款法包含

相同的異常情況」的前提下，表達了法律意

見。

巴尼洛也表示，媒體應該審查這些文

件，以確定真相。

當被問及小馬科斯對杜特地言論的反應

時，巴尼洛表示，前總統沒有指控任何空白

項目或沒有具體計劃的項目。

巴尼洛說：「他只是在假設眾議員允

加布所說屬實的情況下表達了自己的法律意

見。同樣，總統小馬科斯的回應也是不恰當

的，因為它建立在錯誤的前提上。」

杜特地和允加布上週指出了兩院制會議

委員會的國家預算報告中所謂的差異，允加

布稱農業部項目的預算金額以及未編列的撥

款有缺失。

允加布表示，這些空白不能被視為印刷

錯誤、文法錯誤或印刷錯誤。

杜特地則表示，預算項目不該留空以後

再填補。據這位前總統稱，任何篡改預算的

人都可能面臨刑事起訴。

菲駐美大使及四議員
獲邀參加特朗普就職
菲新社馬尼拉20日電：一名菲律濱外交

官和四名議員應邀參加了在華盛頓舉行的特

朗普作為美國第47任總統的就職典禮。

菲律濱駐美大使羅麻禮斯週一在接受電

視採訪時表示，他是作為在美國的外交使團

的一員被邀請的。

他說：「實際上，我是唯一被邀請的

人，因為美國官方只邀請了每個國家的一名

代表，外交使團被邀請。所以，這是在國會

大廈內部。」

他透露，美國眾議院外交委員會代表邀

請了4名菲律濱議員，包括副眾議長安頓紐·

亞曼諾（Antonio Albano）和副眾議長雷文·敏

洛沙（Raymond Mendoza）。

早些時候，羅麻禮斯表示，總統小馬科

斯沒有被邀請參加特朗普的就職典禮，因為

「作為一項政策，沒有邀請任何國家元首，

只邀請駐華盛頓的大使。」

油價連續3周上漲
本報訊：由於燃油零售商週一宣佈大幅

上調油價，這是油價連續第三週上調，駕駛

者將不得不在接下來的一週勒緊褲腰帶。

在公告中，雪佛龍菲律濱公（加德士） 

與殼牌菲律濱公司表示將把每公升汽油價格

提升1.65披索，每公升柴油價格提升2.70披

索，每公升煤油價格提升2.50披索。

Cleanfuel將實施同樣的價格調整，但不

包括該公司沒有供應的煤油。

所有公司的價格調整將週二上午6點生

效，Cleanfuel則將於同一天的下午4點01分才

提高價格。

本週其他公司尚未發布類似公告。

能源部石油工業管理局早些時候預測本

週油價將大幅上漲，原因是美國和英國對俄

羅斯石油實施新一輪制裁。

西岷多洛5.5級地震
大岷區有震感

本報訊：菲火山和地震研究所稱，週一

晚上6點42分左右，西岷多洛省盧邦東北部海

域發生5.5級地震。

菲火山和地震研究所在最新發佈的報告

中說，這次地震是由地殼構造引起的，震源

深度為116公里。

預計此次地震不會造成破壞，但該機構

警告稱可能會發生餘震。

菲火山和地震研究所說，以下地區有震

感：

4級地震：西岷多洛省盧邦

3級地震：計順市、馬加智市、沓義

市、武六干省奧班道市、描沓安省赫莫薩、

黎剎省加因沓社、內湖省加武瑤

宿務省驚現6歲無頭童屍
本報訊：警方正在調查一名六歲男孩

的死亡，他的無頭屍體在宿務省北部沓莫銀

（Tabogon）鎮的一條河上被發現。

1月17日上午11點多，人們在加瓦延描

籠涯發現了約翰·吉奧·加巴禮斯（John Jio 

Caballes），當時他呈俯臥姿勢。

警方稱，男孩的頭顱在離屍體約18米的

地方被發現。

警方表示，61歲的居民利秦（Elmer 

Liquin）在收集竹筍時發現了男孩的屍體。

這名男孩是沓莫銀社Libju描籠涯的居

民，自1月9日以來就告失蹤。

沓莫銀警察局的警官伯納德·納瓦羅說，

他們仍在等待屍檢結果，以確定死因。

男孩32歲的父親傑伊告訴警方，他們想

不出有誰會傷害他的兒子。

納瓦羅說，一些居民說受害者很淘氣，

但傑伊說他是個好兒子，在村子裡沒有敵

人。傑伊是一名鰥夫，他於1月10日向警方

報告了兒子的失蹤。他說，他最後一次見到

活著的兒子是在1月9日上午11點左右。傑伊

說，他最後一次看到兒子和一個鄰居在一起

時，正在去農場的路上。

他說，當他回到家時，只有他三歲的兒

子在家。

58元最高米價限制生效
本報訊：農業部的一位高級官員表示，

進口大米的最高建議零售價為58披索，1月20

日生效。儘管實施了第62號行政令，將進口

穀物的關稅從35%降低到15%，但主食的成本

仍然很高。

農業部助理部長兼發言人黎迷沙（Arnel 

de Mesa）在電台採訪中說，農業部和工商部

的人員將檢查大岷區的不同市場，以確保符

合58披索最高建議零售價。

黎迷沙說：「對破損率為5%的（進口大

米）實行最高限量供應標準，並將從1月20日

開始更改標籤。」

黎 迷 沙 說 ， 根 據 農 業 部 長 劉 禮

（Francisco Tiu Laurel Jr.）與大岷區市長達成

的協議，地方政府也將幫助實施最高建議零

售價。

「我們的農業部和工商部人員將共同監

督（市場的遵守情況）。農業部目前沒有權

力實施制裁，但工商部通過其公平貿易執法

局和地方政府部門有權監督和實施制裁。」

黎迷沙補充道。

他補充說，根據《價格法》，商人可以

對他們出售的商品徵收最高10%的利潤。

他說：「在最高建議零售價下， 58披

索應該是（市場上出售的大米）的最高價

格。」

黎迷沙說，某些稻米品種，如糯米、黑

米和紅米，將不受最高建議零售價的限制。

黎 迷 沙 說 ： 「 這 些 大 米 品 種 不 在 最

高建議零售價的範圍內，但如果消費者監

測到建議零售價涵蓋的優質和特殊進口大

米（每公斤超過58披索），他們可以使用

#BantayPresyo標籤向我們報告。」

根據食藥署的監察，進口米的零售價格

仍高達每公斤65元；進口優質米，每公斤最

高60元；進口精米，每公斤52元；進口普通

精米，每公斤48披索。

黎迷沙說，政府相信大米零售價格在未

來幾天會下降。

另一方面，黎迷沙表示，在正式實施

食品安全緊急狀態之前，劉禮將與總統小馬

科斯進行會談，該緊急狀態預計將於週三簽

署。

敏訖省拉特立尼達市
 氣溫降至12.9℃

本報訊：據菲氣象局敏訖（Benguet）雷

達站的數據，週一，敏訖省拉特立尼達市的

氣溫降至12.9℃。

與此同時，敏訖杜巴（Tuba）的聖托馬

斯山的氣溫更低，為12.1℃。

隨著東北季風達到峰值，國內可能會經

歷更冷的溫度。

菲氣象局還記錄了其他地區的以下溫

度：

碧瑤市：15.0℃

武基倫省馬來巴萊社：19.0℃

描丹尼斯省伊特拜悅：19.3℃

計順市：24.7℃

國家氣象局指出，由於去年連續的熱

帶風暴襲擊了我國，東北季風季節比往常晚

到。通常，氣溫會在12月底或1月初下降。

去年1月13日，碧瑤市的氣溫達到了

13.8℃。

政府朝7晚4辦公時間
必須對通勤者「實用」

本報訊：總統小馬科斯週一表示，正在

研究調整大岷區的國家政府機構辦公時間的

提議，並補充說，該提議對通勤者來說應該

是「實用的」。

在接受採訪時，小馬科斯表示，此事應

該與乘客討論，而不僅僅是交通官員。

他說：「是的，我看到了。我們正在研

究它。如果可行，我們就會去做。但我們必

須這樣做，僅僅與提出建議的交通執法人員

和交通管理員談是不夠的。」

他補充說：「我們還必須詢問通勤公

眾，這對他們來說是否實用。所以，如果事

實證明大家都同意，那麼，我認為這不會有

什麼問題。」

財長：菲料難實現2024年增長目標
本報訊：小馬科斯總統的首席經濟官員

表示，菲律濱群島遭受的毀滅性災難對經濟

成長造成了嚴重影響，導致全年經濟成長未

能達到目標。

財政部長勒道（Ralph G. Recto）在1月

16日的新聞發佈會上告訴記者：「由於多

次颱風，我們可能無法在2024年實現增長目

標。」他確認了經濟擴張率低於6%的可能

性。

2024年第三季度，菲律濱國內生產總值

增長率放緩至 5.2%，較第二季的 6.4% 大幅下

降。

前三個季度，菲律濱經濟平均增長率穩

定在5.8%，低於修正後的6.0%至6.5%的目標

區間。勒道解釋說，由於第三季的增長率低

於6%，因此實現目標的可能性不大。

同時，他樂觀地表示，第四季的增長

「肯定會比第三季更快」。他甚至對第四季

度增長達到6%的可能性表示歡迎。

社會經濟規劃部長巴利薩坎（Arsenio M. 

Balisacan）先前指出，為了實現這一目標，最

後一個季度的增長率至少需要達到6.5%。

勒道表示，如果菲國第四季度的經濟表

現能夠達到6%，他會「感到高興」，但他也

承認，全年平均經濟成長率達到6%是遙不可

及的。

不過，他對自己預測持樂觀態度，認為

菲國經濟增長率「將在2025年將超過 6%」。

由於國內和全球都存在不確定性，政府將今

年的經濟成長目標定為6%至8%。

當被問及是否可以達到8%的上限時，

勒道說：「這完全取決於投資額度。」他表

示，政府的目標是在2028年實現稅收收入佔

國內生產總值比率達到17%，與國家的財政

目標一致。

根據財政部長介紹，目前預算佔比約為

22%，國家經濟團隊的目標是將其降至 20%。

他強調說：「順帶一提，就收入而言，

我們已經與本區處於同一水平。」他指出菲

國已經達到了目前16.5%的地區平均水平。

然而，他指出了菲國在支出方面的差

距，並指出菲國的支出約佔國內生產總值的

22%至23%，超過了區域平均水平約20%或更

低。

他保證說：「如果你們看看宏觀財政框

架，我們也在努力削減開支，到明年，很大

程度上將取決於外部因素，例如特朗普總統

任期內的發展，以及利率和通膨。」

他補充說：「如果我們能夠成功降低利

率，我們預計國內外投資都會增加。」

勒道進一步表示，疫情之前，從2010

年到2019年，平均增長率約為6.4%，利率約

為4%。他說：「如今，在小馬科斯總統的

執政下，債務佔國內生產總值的比率已達到

62%，利率已攀升至6.5%，但經濟仍以6%的

速度增長。」

對於2025年，勒道預測增長率將比2024

年更快，「因為利率已經下降」。

他總結說：「首先我要指出的是，菲律

濱仍然是增長最快的經濟體之一，不僅在區

內，而且在世界上。我認為這種情況將持續

到2025年。」

菲駐美使館不確定
無證菲僑是否離境

本報訊：一名外交官週一表示，菲律濱

駐華盛頓大使館尚未確定是否有大量無證的

菲律濱人已經在特朗普政府預計的大規模驅

逐行動前離開美國。

菲律濱駐美國大使羅麻地斯（US Jose 

Manuel Romualdez）在接受採訪時表示：「我

們不確定那些沒有證件的同胞是否已經離

開。」

羅麻地斯表示，大使館已建議非法菲律

濱人離開美國，因為被驅逐出境的人將不被

允許返回。

他說：「這是我們給他們的建議。如果

他們真的沒有合法途徑，最好還是離開，這

樣他們以後可以再回來。因為一旦被驅逐出

境，你就真的回不來了。」

羅麻地斯稱，美國政府表示，有犯罪記

錄的人以及已經在處理中的130萬移民將優先

被驅逐出境。

去年11月，菲律濱移工部表示將協助在

美國可能面臨被遣返的30萬多名無證菲律濱

人。

移工部長卡達克（Hans Leo Cacdac）表

示，美國境內約有37萬名無證菲律濱移民。

卡達克說：「移工部準備協助我們的菲

外勞，無論他們是否有證件。根據總統的指

示，整個政府團隊都將為可能被驅逐出境者

提供支持。」

在特朗普2017年至2020年的第一個白宮

任期內，超過3,500名菲律濱人被驅逐出境，

其中在2018年驅逐出境人數最多，為503人。

特朗普在勝選演講中重申將關閉美國邊

境，並對非法移民實施更嚴格的法律。

他說：「我們將不得不封鎖邊境，我們

將不得不允許人們進入我們的國家。我們希

望人們回來，但他們必須合法入境......我們首

先要把美國放在第一位。」


